



若林智子(新しい生き方・働き方研究会座長) 岩本香苗(市民による人間の安全保障研究会座長/エネルギープロジェクト座長) 渡辺あつ子(介護保険プロジェクト座長) 佐々木ゆみこ(子ども・若者プロジェクト座長) 竹中麻美(市民社会チャレンジ基金事務局)

座談会

未来をつくり 変える

2016年夏、参議院選挙が実施されます。神奈川ネットは、市民社会を強くする政治の実現に向けて、大河原まささんとともに新たなスタートを切ります。

地域から平和をつくる

若林 安倍政権が進める安全保障政策・経済政策・社会政策等に、いかに対峙していくのか問われています。ま



大河原まさこ

プロフィール 1953生まれ、横浜市立城郷小学校 フェリス女学院中学校・高校卒業 国際基督教大学卒業 1993都議会議員(3期10年) 1999~2006東京・生活者ネットワーク代表委員 2007参議院議員(東京選挙区1期6年)

エネルギーを自治する エネルギー政策も、これまで自治体政策としてなかなか取組めない分野でしたが、東日本大震災後、意識が変わってきたのではないかと感じています。

岩本 エネルギー政策も、これまで自治体政策としてなかなか取組めない分野でしたが、東日本大震災後、意識が変わってきたのではないかと感じています。

大河原 参議院在職中に3.11を経験しました。福島原発の事故により8割の人が原発を支持しました。民主党政権下では、2030年代までに原発ゼロにするための戦略的なエネルギー政策を閣議決定しましたが、脱原発基本法を制定することはできません。安倍政権の成長戦略の中には原発再稼働が組込ま

大河原まさこ (前参議院議員) 神奈川ネット 研究会・プロジェクト座長

岩本 私たちがやらなければならぬことは省エネ・節電、再生可能エネルギーの拡大、普及ということだと思います。固定価格買取制度の見直しなど、自民党政権に戻りブレーキがかかっています。

岩本 神奈川は第2の基地県です。安保法制の問題はもとより、米軍再編計画により日米一体化は着々と進んでいることを身近な基地を通して実感しています。大河原さんにも、神奈川の基地を知るピースリングツアーに参加いただき、ありがとうございました。

大河原 横濱で育ち、ノースドックや根岸住宅地区などを身近に見てきました。横須賀港から基地を巡るのは貴重な経験でした。住宅地近くにある弾薬庫に高性能弾薬やミサイルまで格納されている、その

ことをどれだけの市民が知っているでしょうか。ピースリングツアーはリアリティのある情報を共有する手法として優れています。

岩本 2015年8月の相模原総合補給廠での火災では、周辺住民に危険が迫る中、消防署は身動きさえ取れませんでしたし、情報提供も充分行われませんでした。

大河原 日米地位協定は不平等協定そのものであり、辺野古の問題も集約されます。環境監視4委員が、関連業者側から報酬を受け取っていたことも明らかにされました。市を通さずに交付金を国から直接地区に交付するという手法も許されません。自民党政権

下で基地はさらに大規模化されようとしています。これは大きな問題です。

新春メッセージ 未来につなぐ働き・暮らし 神奈川ネット代表 佐々木ゆみこ (ネット宮前/県議) 若林ともこ (ネット青葉)